
тором ЗАО «Маяк» Валентином 
Алексеевичем Чулошниковым. 
Тот сказал, что к уборке техни-
ка отлажена. Готовы  и механи-
заторы: как только – так сразу 
в поле, а в данный момент они 
работают на территории склада, 
устанавливают кровлю.

Распрощавшись с К.М. Рах-
метовой, мы заехали на склад-
скую территорию.  Всё так. Одна 
крыша уже красуется новым ку-
полом, на очереди вторая, над 

которой хлопочут Бровкин Иван 
Николаевич, Ивакин Иван Ива-
нович, Веровко Николай Нико-
лаевич.

– Дня четыре – и эта будет го-
това, – сообщают они, – а потом 
хлеб будем убирать.

Да, горячая наступает пора. 

Людмила ДЮРЯГИНА.

общественно-политическая  газета
Учредитель: Департамент по общественным связям, коммуникациям и молодёжной политике Тюменской области

Ц. 12 р. 16 к.            

Знамя трудаЗнамя труда
Газета основана 1 сентября 1931 года № 67 (9352).  Суббота, 19 августа 2017 года

В Знаменщиково мы при-
были 16 августа, когда до 

конца лета оставалось две не-
дели. У здания администрации 
поселения о чём-то оживлённо 
беседовали подростки. Вскоре 
мы узнали, что это бригада при 
главе поселения, созданная на 
период летних каникул.

– Ребята выполняют посиль-

ную работу по благоустройству и 
получают за это деньги. Сообща 
мы решили, что работать брига-
да  будет до 30 августа. А потом 
школа, учёба, уроки. К новому 
учебному году на заработанные 
деньги они смогут купить что-то 
необходимое, – говорит глава 
территории Кульбайрам Магзу-
мовна Рахметова.

Ребята вполне соглашаются с 
нею. Не только администрация, 
но и ЦЗН выплачивали им опре-
делённые суммы за выполнен-
ную работу. Пройдёт лето, ре-
бята уйдут на занятия – кто-то в 
старшие классы Знаменщиков-
ской школы, а выпускники девя-
того класса Мария Макарова и 
Сергей Веровко выбрали Ишим-

ский и Сорокинский техникумы. 
Мария будет изучать  техноло-
гию общественного питания, а 
Сергей в Сорокинском филиале 
Ишимского СХТ  – осваивать 
специальности сварщика, вул-
канизаторщика, слесаря и трак-
ториста. Будущую профессию 
выбрали сознательно, и молод-
цы.

Кульбайрам Магзумовна 
объяснила ребятам, чем 

они будут заниматься сегодня, 
а затем рассказала нам, как и 
чем занималась летом сельская 
администрация, учитывая, что 
ею должна быть охвачена  вся 
социальная сфера.

– Начнём со школы (филиа-
ла Сорокинской СОШ № 1), ру-
ководит которой Мычко Ольга 
Сергеевна.  В первый класс в 
эту осень пойдёт только один 
ребёнок. Всего – 21 школьник. 
Были некоторые проблемы с пе-
дагогическими кадрами, в отда-
лённом от райцентра селе мало 
кто из выпускников вузов желает  
учительствовать.  Сейчас этот 
вопрос урегулирован. 

В детском садике воспитыва-
ются 13 малышей. Для них соз-
даны хорошие условия. К осени 
будет устроен тёплый туалет 
для мальчиков и девочек, обслу-
живающего персонала. Об этом 
мечтали давно. 

Сложнее с медицинским об-
служиванием. Приезжает три 
раза в неделю из Осиновки Л.А. 
Федоренко, а вот молодёжь, по-
лучившая медицинское образо-
вание, обосновалась в других 
районах.

Культурное обслуживание на-
селения проводится работника-
ми сельского Дома культуры.

Из того, что так и не удалось 
сделать, это восстановить дам-
бу на Яузяке и отремонтировать 
мост через реку Яузяк. Соб-
ственных средств нет. Район 
обещал оказать помощь, но, 
видно, и там их не нашлось. 
Зато успели за лето отремонти-
ровать три колодца.  Для питья 
люди охотно берут воду из па-
вильона чистой воды, а на всё 
остальное – из колодцев.

Боролись с сорной раститель-
ностью и коноплёй (раньше она 
была важной технической куль-
турой, а теперь –  вредоносное  
растение с наркотическим эф-
фектом). Больше гектара ис-
требили её с корнем,  но этого 
мало.

Сегодня у нас головная боль 
– африканская чума свиней, –  
Кульбайрам Магзумовна  повер-
нула разговор в сторону сель-
ского хозяйства. –  В частном 
секторе их более 65 голов. Пока 
всё благополучно, но в сосед-
ней Омской области чума рас-
пространяется быстро. Уже есть 

случаи в Тюкалинском районе, а 
это недалеко от нас. Беседуем 
с населением, распространяем 
листовки. Коров у нас держат 
немногие. В основном пенси-
онеры, а им трудно заготавли-
вать корма. Охотнее селяне за-
нимаются выращиванием овец 
и птицы (гуси, утки, куры). Мясо 
птицы по осени можно реализо-
вать по хорошей цене любите-
лям этого продукта, в том числе 
и северянам.

С личных огородов запаслись 
на зиму овощами, в лесу уро-
дилась клубника, появилась 
дикая смородина, много ко-
стянки, поспевает брусника.

В село Знаменщиково Куль-
байрам приехала из со-

седней Омской области, где 
родилась и выросла, получила 
педагогическое образование. 
После окончания пединститу-
та им. Горького в г. Омске ра-
ботала в Тюкалинском районе 
директором Кошкульского ком-
плекса «Школа-детский сад». В 
целом её педагогический стаж 
составляет 17 лет. Так полу-
чилось, что вышла замуж за 
парня из Тюменской области, 
в какое-то время решили пере-
ехать на родину мужа. Теперь 
это и её вторая родина, по её 
словам, горячо любимая. Она 
легко влилась в деревенскую 
жизнь, нашла общий язык с род-
нёй и односельчанами, поэтому 
и доверили ей быть главой Зна-
менщиковского сельского посе-
ления. 

Приближается горячая убо-
рочная страда. Накануне глава 
территории беседовала с дирек-

У местного самоуправления одна проблема - мало денегЗнаменщиковское
сельское поселение

ДЛЯ КУЛЬБАЙРАМ РАХМЕТОВОЙ  ТЮМЕНСКАЯ ЗЕМЛЯ ДАВНО СТАЛА РОДНОЙ, А ЗАБОТЫ И ПРОБЛЕМЫ ЖИТЕЛЕЙ  ЗНАМЕНЩИКОВСКОГО 
                         СЕЛЬСКОГО  ПОСЕЛЕНИЯ - ПЕРВООЧЕРЕДНЫМИ В ЧЕРЕДЕ ТРУДОВЫХ БУДНЕЙ: ОНА - ГЛАВА ТЕРРИТОРИИ.

ФЛАГ ДЕРЖАВЫ – ЕЁ ЛИЦО, ЕЁ ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА, ЕЁ ОПОЗНАВАТЕЛЬНЫЙ ЗНАК, ДАЮ-
ЩИЙ МИРУ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ О МОЩИ, ИСТОРИИ, УВЕРЕННОСТИ И САМОБЫТНОСТИ ДАННОЙ 
СТРАНЫ. Наблюдая за тем, как же всё-таки трепетно и грациозно развевается на ветру флаг родной страны, 
поневоле сердце каждого наполняется необъяснимой силой, уверенностью в светлом будущем, неискорени-
мым патриотизмом.

Великий триколор, который стал известным на весь мир, обязан своим рождением в 1705 г. самому Петру 
I, когда император велел размещать его на мачтах торговых судов. Гордый флаг являлся знаменем могучего 
государства много лет, пока решением большевиков в 1918 г. не был отправлен «на покой» и заменён ярким 
красным полотном с изображением молота и серпа на нём.

И, наконец, 22 августа 1991 года, отлежавшись на полках и подкопив новые силы, флаг вернулся на своё за-
конное место. Мало того, бело-сине-красное знамя получило свою персональную праздничную дату в кален-
даре, которой символично является именно 22 августа. С тех самых пор государственный флаг Российской 
Федерации по сей день провозглашает благополучие и силу нашей страны, являясь оберегом и защищая её от 
внешних воздействий и вселяя уверенность и силу в славных её жителей.

У россиян сегодня праздник,
День триколора отмечают,
И каждый россиянин знает, 
Что эти три цвета обозначают.
Белый означает благородство,
Синий - символ верности 
                                   и честности,
Красный - цвет любви, 
                                великодушия,
Мужества, отваги, смелости.
Пусть же все три цвета 
                              охраняют нас
От чужих вторжений и насилия,
Пусть символизируют достаток
И российских богатств 
            изобилие.            

22 августа - День флага России На полях и фермах района
Только что получена информация о заготовке грубых и соч-

ных кормов для сельскохозяйственных предприятий и КФХ 
Сорокинского района, по производству молока, а также о ходе 
сельскохозяйственных работ на 18 августа 2017 года. И вот ка-
кая картина складывается.

По-прежнему жатвой зерновых и бобовых культур занимается 
только АТЦ . Прибавка к плану - 3,1 % или обмолочено 120 га горха 
и 1135 га ячменя, намолотили 3666 тонн зерна (265 тонн гороха и 
3401 тонну ячменя) общей урожайностью 25 центнеров с гектара.

На заготовке сена работы продолжаются. Если в прошлом номе-
ре мы сообщали итог по району 114,1 %, то на 18 августа он равен  
123,6 %. Теперь уже абсолютно все хозяйства выполнили плановые 
задания на 100 и более процентов. Заготовлено для общественного 
скота 9119 тонн сена.

По сенажу показатель вырос на 1,4 процента (65,9). Близки к 
выполнению плановых цифр ООО «Петровское» (86,1 %) и ОАО 
«Нива» (98,7 %). Заготовлено в целом 13820 тонн сенажа.

В секторе молочного животноводства за три дня несколько сни-
зился валовой надой - на 18 сентября он составляет 8824 килограм-
ма (три дня назад - 9233 кг), на фуражную корову - 8,7 кг. Надой на 
фуражную корову по фермам: Готопутовская - 8,8 кг, Рядовиченская 
- 7,0 кг, Петровская - 8,6 кг, Ворсихинская - 14,1 кг, Курмановская - 
8,7 кг, ферма ИП «Мычко В.В.» - 4,3 кг. 

Товарность молока по району составляет 95 процентов, жирность 
- 3,6 %.  Сдано на приёмный пункт 7986 кг молока, в зачёт ушло 
8367 килограммов.

                                      Л. ИЛЬИНА, С. ГОЛОВИНА.
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Памятные даты
военной истории 
Отечества

ГЛАВНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ИНСПЕКТОР ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ АНДРЕЙ РУЦИНСКИЙ ПРО-
ВЁЛ ОЧЕРЕДНОЙ ПЛАНОВЫЙ ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ ГРАЖДАН В ПРИЁМНОЙ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ. ПРОБЛЕМЫ, С КОТОРЫМИ ОБРАТИЛИСЬ ЖИТЕ-
ЛИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, КАСАЛИСЬ В ОСНОВНОМ ВОПРОСОВ ОБРАЗОВАНИЯ И РАЗВИТИЯ 
СПОРТА.

В ходе приёма к главному федеральному инспектору обратились родители учащихся одного из обра-
зовательных учреждений города Тюмени. В личной беседе заявители просили содействия в разреше-
нии ситуации, сложившейся в результате изменения режима и места обучения их детей.

Пенсионер из поселка Богандинский Тюменского района обратился с вопросом, касающимся разви-
тия массового спорта в муниципальном образовании.

С просьбой о содействии в укреплении материальной базы обратился Президент Тюменской реги-
ональной общественной организации конного спорта. Основное направление деятельности органи-
зации — работа с детьми, где помимо занятий верховой ездой дети обретают навыки общения с ло-
шадьми, получают трудовое воспитание. Достигнуты высокие показатели в конном спорте. Возникла 
необходимость финансовой поддержки.

Все поступившие обращения главным федеральным инспектором — руководителем приёмной Пре-
зидента Российской Федерации в Тюменской области А. Руцинским взяты под личный контроль.  В 
установленные законом сроки заявители получат письменные ответы. 

                           Пресс-служба Главного федерального инспектора по Тюменской области.

КУРСКАЯ БИТВА была запла-
нирована немецко-фашистскими 
захватчиками под предводитель-
ством Гитлера в ответ на битву под 
Сталинградом, где они потерпели 
сокрушительное поражение. Нем-
цы, как обычно, хотели напасть 
внезапно, но случайно попавший-
ся в плен сапёр-фашист, сдал сво-
их. Он сообщил о том, что ночью 
пятого июля 1943 года гитлеровцы 
приступят к операции «Цитадель». 
Советской армией принимается ре-
шение начать битву первыми.

Основным замыслом «Цитаде-
ли» было нанесение внезапного 
удара по России с привлечением 
мощнейшей техники и самоходных 
установок. Гитлер не сомневался 
в своём успехе. Но генеральным 
штабом советской армии был раз-
работан план, направленный на 
освобождение российских войск и 
оборону сражения.

Своё интересное название в виде 
битвы на курской дуге сражение 
получило из-за внешней схожести 
линии фронта с огромной дугой.

Изменить ход Великой Отече-
ственной войны и решить судьбу 
российских городов, таких как 
Орёл и Белгород, было возложено 
на армии «Центр», «Юг» и опе-
ративную группу «Кемпф». На 
оборону Орла были поставлены 
отряды Центрального фронта, а на 
оборону Белгорода – Воронежского 
фронта. 

12 июля 1943 года ознаменовано 
величайшим танковым сражением 
на поле под станцией Прохоров-
ка. После проведённого сражения 
гитлеровцам пришлось сменить 
нападение на оборону. Этот день 
стоил им огромных человеческих 
потерь (около 10 тысяч) и разгрома 
400 танков. Далее в районе Орла 
сражение продолжили Брянский, 
Центральный и Западный фронты 
перейдя на операцию «Кутузов». 
За три дня, с 16 по 18 июля Цен-
тральным фронтом была ликвиди-
рована гитлеровская группировка. 
В дальнейшем они предались ави-
ационному преследованию и таким 
образом были отброшены на 150 
км. к западу. Российские города 
Белгород, Орел и Харьков вздохну-
ли свободно. 

Итоги Курской битвы: резкий 
поворот хода событий Великой 
Отечественной войны; после того, 
как фашистам не удалось провер-
нуть свою операцию «Цитадель», 
на мировом уровне это выглядело 
как полный разгром немецкой кам-
пании перед Советской Армией; 
фашисты оказались морально по-
давлены, пропала вся уверенность 
в своем превосходстве.

Значение Курской битвы: после 
мощнейшего танкового сражения 
Советская Армия повернула со-
бытия войны вспять, взяла иници-
ативу в свои руки и продолжила 
продвижение на Запад, освобождая 
при этом российские города.

В этом героическом сраже-
нии принимали участие и наши 
земляки. Среди них жители села 
Большое Сорокино Попков Павел 
Алексеевич, Зубченко Павел Терен-
тьевич, из села Готопутово Голубев 
Павел Егорович, из Осиновки Пле-
совских Мирон Тимофеевич и дру-
гие воины.

Битва на Курской дуге 5 июля - 
23 августа 1943 года - одно из клю-
чевых сражений Великой Отече-
ственной войны, самое крупное 
танковое сражение. Участвовало 
около 2-х млн. человек, 6 тыс. 
танков, 4 тыс. самолётов. Вклю-
чало в себя курскую стратегиче-
скую оборонительную операцию, 
Орловскую и Белгородско-Харь-
ковскую  стратегические и насту-
пательные операции.  Продолжа-
лась битва 49 дней.

Курская 
битва

14 АВГУСТА 2017 ГОДА В 
АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА 
СОСТОЯЛОСЬ АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ С ГЛАВАМИ 
СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕНИЙ И РУ-
КОВОДИТЕЛЯМИ ПРЕДПРИ-
ЯТИЙ РАЙОНА, НА КОТОРОМ 
СЛУШАЛСЯ ВОПРОС О  СИ-
ТУАЦИИ ПО РАСПРОСТРАНЕ-
НИЮ АФРИКАНСКОЙ ЧУМЫ 
СВИНЕЙ (АЧС) В СОСЕДНЕМ 
РЕГИОНЕ И МЕРАХ ПО ПРЕДУ-
ПРЕЖДЕНИЮ ЗАНОСА И РАС-
ПРОСТРАНЕНИЯ ВИРУСА НА 
ТЕРРИТОРИЮ СОРОКИНСКО-
ГО РАЙОНА.

Об этом в интервью газете 
рассказал первый замести-
тель главы района, начальник 
отдела сельского хозяйства 
Василий Петрович Бойчук.

                                                  
– Василий Петрович, на-

сколько остра сегодня си-
туация с распространением 
АЧС?

   В. Бойчук: Никогда так близ-
ко к нашей территории эта бо-
лезнь не подступала. Год назад, 
когда проводились совещания 
в режиме ВКС, нам показывали 
какие-то далёкие от нас регио-
ны. Тогда казалось, что вирус 
далеко. А на сегодняшний день 
– в соседней Омской области  
зарегистрировано  уже 9 очагов 
АЧС, 13 районов там объявлены 
зонами чрезвычайной ситуации. 
Опасность миграции смертель-
ной для свиней  инфекции ве-
лика.

– Что повлечёт за собой 
появление вируса чумы на 
территории района? На-
сколько это серьёзно?

   В. Бойчук: Появление этой 

страшной заразы чревато боль-
шими убытками для нашей эко-
номики. Если зарегистрирована 
вспышка, на 50 км вокруг унич-
тожается 100 процентов  пого-
ловья свиней. В  следующей 
50-километровой зоне всё пого-
ловье сдаётся на мясокомбинат. 
То есть, в радиусе 100 км свиней 
не будет. 

Мы и на аппаратное совеща-
ние собирали глав сельских по-
селений и специалистов по ох-
ране, контролю регулирования 
и использования объектов жи-
вотного мира и среды их обита-
ния для того, чтобы донести всю 
серьёзность данной проблемы, 
важность работы по повышению 
ветеринарной грамотности на-
селения.

   
– Ранее мы уже рассказы-

вали жителям района о ме-
рах по предотвращению за-
носа вируса АЧС  в район, о 
чрезвычайной важности их 
соблюдения.  Но одно дело 
знать, а другое – выполнять. 

Как убедить людей делать 
это? Наказывать?

 В. Бойчук: Одними админи-
стративными методами здесь 
многого не добьёшься, хотя  и 
в этом плане в области дела-
ется всё возможное. Сегодня 
в  Викуловском,  Абатском и 
Сладковском районах стоят ве-
теринарно-полицейские посты, 
в круглосуточном режиме кон-
тролирующие передвижение 
транспорта  и отслеживающие 
появление торговцев несанкци-
онированной и потенциально 
заразной мясной продукцией. 

Если случай торговли зафик-
сирован, продукцию конфиску-
ют и уничтожают.  Но  по феде-
ральной трассе в сутки проходит 
около десятка тысяч машин. 
Физически просто невозможно 
остановить каждую и проверить, 
нет ли там свиноводческой про-
дукции или живых поросят.

   
Важно, чтобы люди владели 

максимумом информации о ви-
русе, о разрушительных послед-
ствиях появления свиной чумы 
в районе. Каждый должен осоз-
нать, что в случае заноса в рай-
он вируса свиной чумы постра-
дают все, поэтому необходима 
повышенная бдительность. 
Гостящие в Омске сорокинцы 
должны понимать, что опасно 
приобретать там  и везти до-
мой дешёвую свинину. Не нужно 
гнаться за сиюминутной выго-
дой, покупая  где-то на трассе 
дешёвых поросят. Избавляясь 
от них, хозяева пытаются выру-
чить хоть какие-то копейки, а вот 
незадачливые покупатели  легко 
могут привезти опасную заразу в 
район,  и тогда пострадают все: 

Актуальный
вопрос

Не пустить вирус свиной чумы  
  в район –  наше общее дело

       На приёме - уполномоченный 
       по правам человека

Образование и спорт
 – главные темы 
на личном приёме 
граждан

и те, кто держит свиней, и кто не 
держит. А  если эта зараза попа-
дёт на свиноводческие комплек-
сы, это будет настоящая траге-
дия. Встанут промышленные 
предприятия, произойдёт скачок 
цен на свинину и вообще на всю 
продукцию свиноводства. Будет 
огромная масса проблем, ко-
торые гораздо легче предупре-
дить, чем бороться потом с их 
последствиями.

Большая ошибка думать, что 
это произойдёт  где-то и с кем-
то, но только не с нами. Вирус 
АЧС уже совсем близко. Его пы-
таются локализовать, но пока 
это не получается.  

Только общими усилиями, 
строго соблюдая меры по пред-
упреждению  заноса и распро-
странения вируса, можно не 
допустить его попадания на тер-
риторию  Тюменской области. 

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
СОРОКИНСКОГО РАЙОНА! 

Соблюдайте все необходи-
мые меры предосторожности! 
В случае появления в вашем 
населённом пункте несанкцио-
нированной торговой точки по 
продаже свиноводческой про-
дукции, а также в случае падежа 
в вашем хозяйстве свиней или 
выявления у них признаков за-
болевания,  срочно сообщайте 
главам своих сельских поселе-
ний или в Сорокинский отдел 
ГАУ ТО «Викуловский ветцентр» 
по телефону: 2-16-56 (его специ-
алисты в этот напряжённый  мо-
мент работают без выходных). 

 Марина ЛАКМАН.
            Фото автора.

16 АВГУСТА 2017 ГОДА В СОРОКИНСКОМ РАЙОНЕ ПРОВЁЛ 
ПРИЁМ ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМ, УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПО ПРА-
ВАМ ЧЕЛОВЕКА В ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ С.В. МИНЕВЦЕВ. 
ВМЕСТЕ С НИМ ВЕЛА ПРИЁМ 
КОНСУЛЬТАНТ СЛУЖБЫ ПО 
ОБЕСПЕЧЕНИЮ ДЕЯТЕЛЬНО-
СТИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО 
ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ТЮМЕН-
СКОЙ ОБЛАСТИ КРАВЦОВА Е.Д. 

На приёме у Сергея Василье-
вича побывало два человека. Те-
матика обращений касалась во-
проса оформления кадастрового 
паспорта на квартиру и оформле-
ния гражданства РФ гражданкой 
Казахстана.

Обратившиеся получили разъ-
яснения и консультацию по теме, определили порядок действий 
для положительного решения вопроса. 

В ходе беседы  уполномоченный посоветовал обратившимся ак-

тивнее обращаться за решением проблем к местной власти, в ор-
ганы местного самоуправления. Он напомнил, что в соответствии с 

Законом граждане имеют право 
получить бесплатную юридиче-
скую консультацию.

Проведение выездного приё-
ма  на территории муниципаль-
ного образования позволяет 
принять граждан, не имеющих 
возможности лично приехать на 
приём  по основному месту ра-
боты Уполномоченного.  В свою 
очередь у  С.В. Миневцева по-
является возможность оценить 
работу местных органов власти 
в решении вопросов граждан. 

Поездка в муниципальный 
район включает в себя деловые 
встречи с главой района, работ-

никами прокуратуры, посещение учреждений, где находятся граж-
дане предварительного заключения. 

                     Надежда ГУГЕЛЬ.

В АДМИНИСТРАЦИИ
РАЙОНА


